



06-03-2012

Poutine Président, que se passe-t-il en Russie ?

Comme prévu V. Poutine a été élu président de la fédération de Russie. Survenant après l'échec relatif aux élections législatives du parti au pouvoir « Russie Unie » et les manifestations de masse contre les trucages électoraux, la victoire de Poutine semble dérouter la plupart des observateurs. Comparée à l'élection de 2008 qui avait vu l'élection de Medvedev avec 70% des voix (49% des inscrits) pour 70% de votants, la victoire de Poutine traduit un recul significatif avec 63% des voix (40% des inscrits) pour 64% de votants. A l'exception de celui du Parti Communiste (G. Ziouganov) qui maintient son résultat de 2008 (18%), les autres candidats reculent et obtiennent moins de 10% des voix. L'opposition, à juste titre, crie à la manipulation et tente d'organiser des manifestations dont l'écho est jusqu'à présent assez faible.

Le Parti Communiste juge ces élections illégitimes, malhonnêtes et truquées. Son candidat a refusé de féliciter et de rencontrer le vainqueur ce qui n'est pas le cas de tous les autres candidats dont on peut estimer qu'ils sont des faire valoir du pouvoir. C'est si vrai qu'au Parlement leurs élus ont soutenu le parti « Russie Unie » pour le poste de Président de la Douma. Les commentateurs occidentaux s'ils soulignent aussi le trucage des élections appuient une « opposition » très minoritaire dont les objectifs principaux sont la libéralisation capitaliste totale et l'alignement pro-occidental.

La question posée à la Russie et à ses dirigeants est en fait celle de son unité et de son développement et donc des choix économiques et sociaux qui en résultent. Poutine, au-delà des bourrages d'urnes, apparaît encore aux yeux d'une majorité de russes comme un garant de l'unité et du retour de la Russie sur la scène internationale tandis que les revenus du gaz et du pétrole lui permettent d'acheter une paix sociale relative. V. Poutine et le pouvoir en place tentent de mener une politique conforme aux intérêts du capitalisme russe naissant tout en prétendant protéger le peuple des conséquences néfastes de la mondialisation. Mais cette politique ne peut inscrire durablement la Russie dans la mondialisation capitaliste et des choix cruciaux sont devant elle. A l'opposé le Parti Communiste entend offrir une voie de développement basée sur la maîtrise par la Russie de ses ressources naturelles en valorisant une dynamique économique basée sur de grandes entreprises publiques et une activité privée dans le domaine des petites et moyennes. C'est bien autour de ces deux orientations que va se jouer l'avenir de la Russie.

www.sitecommunistes.org